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河北国企带头打好能源保供攻坚战

去年唐山外贸进出口总量突破1500亿元大关

河北支持园区投资建设项目快速落地投产
（上接第一版）纳入审批环节、由政府
部门委托第三方开展的技术性审查服
务时限一般不超过 15 个工作日。

简化重点环节审批手续。调整环
评和人防审批时序、范围，将环境影响
评价审批与施工许可并联实施，防空
地下室建设审批由工程规划许可前调
整至施工许可前。扩大施工许可豁免
范围，工程投资额在 200 万元以下或者

建筑面积在 1000 平方米以下的低层一
般性工业厂房工程可不申领建筑工程
施工许可证。拓宽验收确权方式，对
已满足使用功能、符合项目整体质量
安全要求、达到安全使用条件的建设
工程，允许项目单位根据需要申请单
体或分期竣工验收，并办理相应不动
产登记手续。

扩大园区自主权。落实园区管理

权限，在不突破国家现行产业准入政
策的前提下，园区根据自身功能定位，
自主制定产业准入标准和目录。推行
首违不罚包容性执法，省市重点项目
建设过程中，项目单位和施工单位首
次发生无主观故意、情节轻微且未造
成严重社会影响和危害的违法行为，
以警示教育、限期整改为主，免予行政
处罚。

（上接第一版）对氨站、氢站、油库等
重点设备加强巡视，全天候值守，保
障春节期间供电供热安全可靠。”西
柏 坡 电 力 发 电 运 行 部 主 任 张 保
义说。

随着气温下降，用气需求大幅上
升，煤改气增量需求旺盛。河北省天

然气有限责任公司积极协调、多方筹
措，利用交易中心摘单交易、互联互
通管网资源补充等方式，向供气紧张
区域补充合同外增量资源，协助配合
处理民生用气紧急情况，最大限度保
障了民生用气调峰需求。

前 不 久 ，该 公 司 建 设 的 河 北 省

重点建设项目——“京石邯”输气管
道复线工程投产试运行。“该工程同
京邯管线、鄂安沧管线、涿州—永清
管线相连，将有效发挥管线互联互通
的优势，为河北中南部地区天然气供
应提供有力保障。”该公司投资发展
部经理苏雁说。

（上接第一版）使冰雪联赛项目更加全
面、均衡。

本届联赛进一步降低了参赛门槛，基
层训练单位均可报名参赛，且细化项目组
别，不限报名人数、不限报项，最大程度吸
引各类人群广泛参与。比如勒泰欧悦冰上
运动俱乐部，就派出了U14、U10、U8三支
队伍参加冰球项目比赛，全面检验不同年
龄段青少年的竞技水平。

依托我省各地已建成的冰雪场馆，
省冰雪联赛的赛事品质逐年提升。2022

年省冰雪联赛组委会竞赛部主任蒋磊介
绍，新增的雪上项目比赛借助冬奥遗产、
张家口专业的竞赛团队以及丰富的办赛
经验，实现了高质量办赛，吸引了来自廊
坊、邢台、秦皇岛、保定、唐山、张家口 6
个设区市和河北金融学院、河北农业大
学、张家口学院3所高校的205名运动员
参加。其中，张家口、保定展现了较好的
雪上项目基础，在高山滑雪大回转的三
站比赛中，来自保定的52岁选手范锦芳
连续两站夺得社会女子甲组冠军；张家

口小将史健硕、丰萧阳连续三站荣获社
会丙组冠亚军。

省冰雪联赛进一步撬动了体教融合、
冰雪运动进校园等，一批基层学校、俱乐
部在比赛中崭露头角。以陆地冰壶项目
为例，邯郸市永年区体育学校在2021年
省冰雪联赛中的最好成绩是丙组总成绩
第三，今年该校取得了乙组第一、甲组第
二的好成绩。在1月13日至17日进行的
省第四届冰雪运动会陆地冰壶总决赛
中，该校代表邯郸市夺得学生乙组冠军。

（上接第一版）成为全市外贸稳增长的
压舱石。

新业态开辟外贸新路径。大力发
展跨境电子商务等新业态新模式，提
升外贸运行效率，努力实现产业数字
化和贸易数字化融合。新引进跨境电
商企业和项目 65 家（个），新引进跨境
电商企业全年净增进出口额达74.9亿
元，拉动全市外贸进出口增长4.8个百
分点。市场采购贸易方式试点、国家

进口贸易促进创新示范区两个国家级
试点相继获批，率先在新一批获批的8
个试点中启动了市场采购贸易方式出
口首单。

新政策护航企业稳步发展。以商
务系统助企包联、送服务到基层专项行
动为依托，扎实开展外贸领域暖企助企
五个护航行动，助力外贸企业纾困解
难、稳步发展。先后推出支持外贸企业
94 条金融政策，召开多次银企对接

会。积极扩大出口信保覆盖面，累计承
保出口18.85亿美元，同比增长34.3%。

助企拓市场抢订单。2022 年，唐
山市实施拓市场抢订单行动，积极为
企业调取海外买家资信报告，购买海
外国别提单报告，助力企业精准开拓
市场。同时，组织 RCEP 国家、“一带
一路”国家线上贸易促进对接活动，帮
助企业与境外采购商进行在线对接洽
谈，达成意向订单1786万美元。

◀大年初一，
容 西 片 区 回 迁 居
民 杨 海 英 在 宽 敞
的 新 家 里 侍 弄 着
她喜爱的花草。

河北新闻网记者
刘光昱摄

红 彤 彤 的 灯 笼 挂 满 大 街 小 巷 ，
街角游园里随处可见绕着彩灯的树
木……雄安新区容西片区街头扑面而
来的是浓郁的年味儿。

1 月 22 日一大早，吃过大年初一
的饺子，家住礼信北园小区的 52岁的
杨海英骑上电车，到飞泉社区党群活
动中心打扫卫生。她比往常早了 1 小
时，计划早点打扫完，回家准备午
饭，然后为农历正月初二串门做准
备。搬到新居之前，她家住在容城县
八于乡八于村，按照家乡风俗，农历
正月初二要走亲访友。

地面、门窗、桌椅，各处清洁一
点不能马虎，花草也该浇水了。“工作
不太累，还离家近，能照顾家里，我
很满意。”杨海英乐呵呵地说。

一切打扫停当，她风风火火地回
到家里。这是一套三居室 90平方米的

房子，红彤彤的福字、窗花早已贴
好，沙发、空调、实木床都是新购置
的，十几盆鲜花、绿植装点得室内更
显温馨。

说到入住容西片区的幸福生活，
杨海英和老伴儿你一言我一语开始算
账：“我们和女儿一家一共6口人，都
喜欢大一点的户型，一共要了 4 套房
子，100 平方米的和 90 平方米的各两
套，女儿家就在不远处的福泉北园，
另外两套合适的时候可以租出去，也
能带来一部分收入。”

“女儿家离学校近，俩外孙女将来
上学非常方便。”杨海英说，俩外孙女
现在一个上小学，一个上幼儿园。去
小学步行 5 分钟就到，而幼儿园就在
小区对面。“学校建得非常漂亮，孩子
们很幸福，赶上了好时候。”杨海英很
满意。

“政府是真不错，这房子都是精装
修的，绿化环境更没的说。”杨海英的
老伴儿接过话头说，“要是问我还有什
么要求和想法，我觉得首要的是找个
工作，不能光靠媳妇打工，我也不能
老闲着。

杨海英用手捅捅老伴儿说：“咱们
不是商量了吗，琢磨琢磨看能不能开
个小卖店啥的，卖学生用品我看能
行，有空还能接送一下外孙女。”两口
子入住刚两个月，开始盘算着新的
生活。

据飞泉社区党支部书记梁树
介绍，容西片区第二批回迁居
民从1月1日起陆续办理入
住手续，他负责的飞泉社
区和临泉社区，有 14 个小区
共4910套安置房，目前已经入住
2616人。

“冬奥红利变成实实在在获得感”
——在崇礼区感受北京冬奥会后的首个滑雪季

河北日报记者 郭晓通

新房里过大年，明天日子更美
——在雄安新区容西片区感受回迁居民的幸福生活

河北日报记者 张伟亚

“在这里做直播，我们感觉来对了”
——在肃宁县东堑里村感受创业电商的故事

河北日报记者 张岚山

1 月 20 日，农历腊月二十九，在
沧州市肃宁县河北留善寺镇东堑里
村，午后的阳光下，一幢新建的 3 层
米黄色楼房在四周一片平房中格外醒
目。这是鱼竿渔具品牌“青鲟至尊”
创始人刘长领在肃宁建成投用的第 3
家直播基地。

楼内装有电梯，装修风格时尚，
各种直播设施一应俱全，让人惊讶小
村 庄 里 居 然 有 这 样 现 代 化 的 直 播
基地。

付开胜、许丽英夫妻正在二楼的
一个直播间做直播。记者的到来，完
全没有影响主播付开胜的状态。“大家
好，我是卖钓竿的大胡子。厂家直
销，保正品、保质量、保售后。今天
拍、今天发，三天五天就到家……”
每隔一阵儿付开胜就重复一下直播

“贯口”，语速极快但吐字清晰。
37岁的付开胜是山东人，爱

人许丽英的老家就在肃宁县河北留
善寺镇。大学毕业后两人在外地工
作，但事业一直起色不大。许丽英回
老家时，发现亲朋好友中许多人在从
事电商销售，收入不菲 。 2022 年 2
月 ， 两 个 人 一 起 来 到 许 丽 英 的 老
家，尝试从事鱼竿渔具电商销售，如
今已近一年。

说起一路走来的创业历程，付开胜
非常感慨地告诉记者，河北留善寺镇有
非常好的电商经营环境，他们一来，就
用上了当地鱼竿渔具生产商提供的免
费直播间。第一天直播就有收益，之后
销售额不断增长。2022 年底，他们夫妻
一天的销售额已经稳定在万元以上，最
高达到3万元，利润丰厚。

“在基地直播带货，有公司做背
景，容易与消费者建立信任。”付开胜
认为，他们创业顺利也是沾了品牌
的光。

“我们一直致力于做电商品
牌。目前已拥有 23 个鱼竿方面
的专利，在‘大物’竿领域，

‘青鲟至尊’品牌鱼竿渔具的网
上销量能排进全国前五！另外，
基地提供货源、场地、直播文
本，主播们带着一部手机来就可
以创业。”沧州青与鲟至尊渔具有限
公司总经理刘长领介绍。

“肃宁县正大力实施‘电商兴县’
战略，以打造‘中国北方直播电商产
业中心’为目标，努力探索富民、兴
业、强县的新路子，全面推进乡村振
兴，促进共同富裕。”肃宁县委书记王
志乾说，肃宁全县注册网店已超过 3
万家，带动就业8万余人。

“在这里做直播，我们感觉来对
了，而且来晚了，仿佛错过了一个
亿……”问到在肃宁创业的感想，付
开胜笑着说。

▶1 月 20 日，肃
宁县河北留善寺镇
东堑里村的付开胜、
许丽英夫妻正在直
播基地做直播。

河北日报记者
张岚山摄

1 月 17 日 8 时 45 分，崇礼云顶滑
雪场缆车准时开放，滑雪的游客排
起了长长的队伍。云顶滑雪学校教
练卢永帅站在队伍中间盘算着，今
天 已 有 两 组 学 员 约 了 他 的 滑 雪 课 ，
每堂课 2 至 3 小时，白天的时间被安
排得满满当当。

“现在我们更忙啦！”卢永帅笑
呵呵地告诉记者，目前雪场游客接
待量不断攀升，每天接待游客上千
人 次 ， 找 教 练 授 课 的 人 数 超 过 300
人。如此旺盛的市场需求，让他和
120 多名教练直呼“忙不过来”。

眼下正值北京冬奥会和冬残奥
会闭幕后的首个滑雪季，人们延续
着拥抱冰雪的热情，崇礼各大滑雪
场游客爆满，像卢永帅这样的滑雪
教练自然也更加忙碌。

卢 永 帅 是 崇 礼 本 地 人 ， 这 几

年 ， 他 陆 续 通 过 了 国 内 以 及 新 西
兰、加拿大等国家的滑雪教练资格
认证，收入也水涨船高，一个雪季
每月能收入大几千元甚至上万元。

9 时，授课正式开始。卢永帅从
穿戴雪具讲起，然后先让学员们自
由 滑 ， 他 紧 跟 其 后 观 察 。“ 既 是 观
察，也是评估。”卢永帅说，他会根
据每位学员的滑雪水平、动作协调
性，制定个性化的教学计划。

“我希望通过自己的专业技能，
能 够 教 会 更 多 游 客 滑 雪 。” 卢 永 帅
说 ， 看 着 游 客 在 雪 道 上 飞 驰 而 下 ，
一步步解锁滑雪技能，是他最有成
就感的事。

记者沿途看到，云顶滑雪场的 U
型场地、障碍追逐、雪上技巧等 5 条
冬奥“同款”赛道开放，让滑雪爱
好 者 可 以 亲 身 感 受 冬 奥 赛 道 的 魅

力。而崇礼的万龙、富龙等滑雪
场也全面提升了软硬件设施水
平，为广大滑雪爱好者提供
了多样化的产品供给。

当前，崇礼充分利用冬
奥场馆，发展冰雪产业。据统
计，在崇礼全区 13.1 万人中，目
前有 3 万多人从事冰雪相关产业工
作 ， 每 4 人 就 有 1 人 吃 上 “ 冰 雪
饭”。“北京冬奥会和冬残奥会闭幕
了 ， 但 冬 奥 带 来 的 红 利 并 没 有 消
失 ， 变 成 了 我 们 实 实 在 在 的 获 得
感。”卢永帅笑着说。

下午 4 时 30 分，一天的滑雪课程
结 束 后 ， 卢 永 帅 要 去 “ 充 电 ” 了 。
他经常利用闲暇时间，学习滑雪理
论、滑行技术等方面的知识，不断
提升自己。对于未来，卢永帅充满
信心。

◀1月17日，滑
雪爱好者在崇礼云
顶滑雪场享受冰雪
运动激情。

河北日报通讯员
张帅帅摄


